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MP encontra 27 imóveis 
em nome de ex-prefeito

 ACondenado por improbidade administrativa, 
Gilson Carlos Bargieri terá de pagar multa civil 
de R$ 429 mil em valores de setembro de 2020

O Ministério Público localizou 27 
imóveis em nome do ex-prefeito 
de Peruíbe, Gilson Carlos Bargieri, 
e de sua esposa, Selma Xisto Bar-
gieri, nas buscas feitas em cartórios 

de Itanhaém, Peruíbe e São Paulo. 
E cópias das escrituras desses bens 
foram incluídas no processo que 
determinou o pagamento de R$ 
429 mil pelo ex-prefeito. CIDADES/A3

Bargieri afi rma
que já vendeu 
imóveis
Para quitar a multa civil de R$ 429 
mil no processo em fase de cum-
primento de sentença, o MP esco-
lheu e indicou ao Juízo da 1ª Vara 
da Comarca de Peruíbe três imó-
veis para penhora. No entanto, o 
advogado de Bargieri alega que 
nenhum dos imóveis pertence 
mais ao ex-prefeito.        CIDADES/A3

Quase lá!
Em Santos, 
primeira fase 
do Parque 
Valongo entra 
na reta fi nal
Já dá para se imaginar 
passeando pelo calça-
dão e contemplando o 
pôr do sol, ao lado da 
família, no Centro de 
Santos. Basta dar uma 
olhada em como está 
fi cando o Parque Va-
longo, com as obras da 
primeira fase entrando 
na reta fi nal. Já chega-
ram a 80% os serviços 
concluídos desta etapa 
de transformação dos 
antigos armazéns por-
tuários em mais uma 
área turística e de lazer. 
Os trabalhos seguem 
em ritmo acelerado. A 
inauguração está previs-
ta para até o fi nal deste 
mês.                  CIDADES/A4

FRANCISCO ARRAIS / PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTOS

Cercada de mistérios, Santa Cruz 
do Marapé ‘completa 120 anos’

Casal ofi cializa
união no Píer
dos Apaixonados
O Pier dos Apaixonados (Praia 
do Gonzaguinha) se tornou pal-
co para inúmeros momentos 
especiais em São Vicente. Entre 
pedidos de casamento e chás de 
revelação, na manhã de segun-
da-feira (10), foi a vez de Marcos 
e Ingrid Corrêa celebrarem a 
união com vista para o mar em 
uma cerimônia de casamento 
íntima, que contou com a pre-
sença de familiares e amigos 
próximos.                     CIDADES/A4

Câmeras da Polícia 
Militar devem ser 
ligadas                 ESTADO/A6

Governo Federal anula
leilão de importação 
de arroz                  BRASIL/A7

Infl ação ofi cial do país 
acelera para 0,46% em 
maio                   SEU DINHEIRO/A5

SUPREMO TRIBUNAL

Segundo consta, a cruz foi criada em 1904 e teria, com isso, 120 anos      CIDADES/A4

GOOGLE STREET VIEW

Novos semáforos
são ativados
em Santos
Dois semáforos serão ativados, 
a partir das 9h desta quarta-
-feira (12), em dois pontos da 
Rua Alexandre Herculano. Os 
equipamentos foram instalados 
nos cruzamentos da via com as 
ruas Vahia de Abreu e Arman-
do Sales de Oliveira, em substi-
tuição às rotatórias existentes. 
A mudança da sinalização nes-
ses locais, que será provisória, 
faz parte do Plano de Desvio 
de Tráfego (PDDT) para a etapa 
de obras do Veículo Leve sobre 
Trilho (VLT) na região das aveni-
das Conselheiro Nébias e Afon-
so Pena, a ser iniciada nos pró-
ximos dias.                  CIDADES/A4
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Céline Dion diz que teve primeiros sintomas de doença em 2008. ANEXO/A8
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P
ara conviver, é preciso não se melindrar 
diante de críticas. Para evita-las, você 
precisaria ser invisível. Lê-se em algumas 
placas dispostas em mesas de executivos: 
“Pra não ser criticado: não diga nada. Não 

faça nada. Não seja nada!”.
Ainda assim, você não escapará às críticas. Os hu-

manos são insaciáveis na sua tarefa de julgar o seme-
lhante. Com réguas bem severas, que não são as mes-
mas utilizadas para julgar suas próprias atitudes.

Nem os santos escaparam à execração pública. É 
preciso recordar que o populacho preferiu libertar 
Barrabás a Cristo? E quem acreditaria que pessoas 
honradas, probas, honestas e éticas mereceram dura 
avaliação de seus contemporâneos?

Leia o que se disse de alguém: “Ele não é em nada 
melhor que um assassino. Traiçoeiro com os amigos, 
hipócrita na vida pública, um impostor que abando-
nou todos os bons princípios, se é que alguma vez o 
teve”. Pois isso foi dito sobre George Washington, um 
dos “pais fundadores” da maior democracia ociden-
tal.

Quanto aos insultos, Buda nos ensina algo váli-
do. Quando um qualquer o 
insultou, Buda ouviu em si-
lêncio. Quando o homem 
terminou, Buda perguntou-
-lhe: “Filho, se um homem se 
recusasse a receber um pre-
sente feito para ele, a quem 
pertenceria o presente?”. O 
homem respondeu: - “À pes-
soa que o ofereceu”. E Buda: 
“Meu filho: recuso-me a acei-
tar o teu insulto e peço que o 
guardes para ti mesmo!”.

Essa a melhor respos-
ta para quem, irado, ofende o próximo. O ser huma-
no é irritadiço, orgulhoso, impaciente, pretensioso. 
Quer que as coisas ocorram conforme a sua vontade. 
Quando elas saem de seu controle, escoiceiam quem 
estiver à frente. Por isso, não é prudente conviver 
com a brutalidade. Se ela, ainda assim, se manifestar, 
é pensar que “cada um oferece o que tem”. 

Infelizes aqueles que só têm a oferecer a perver-
sidade, a chacota, a ironia, o sarcasmo. Para estes, a 
melhor resposta é o silêncio. Muitas das ações indig-
nas de um ser racional derivam da inveja. A inveja é 
um sentimento bem estranho: o invejoso sorve o seu 
próprio veneno, querendo que o alvo da inveja é que 
venha a morrer. Como isso não acontece, ele se con-
tamina com o fel de sua maldade. 

Semeemos compreensão, tolerância e perdão. A 
vida é breve e frágil. Não vale a pena se angustiar 
porque um animal agiu conforme a sua natureza.

*José Renato Nalini, Reitor da UNIREGISTRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE e Secretário-Executivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo. 

ARTIGO

José Renato
Nalini 

Fugir a críticas e
insultos

A descentralização 
da gestão do 
Porto de Santos é 
um tema latente 
que impacta o 
desenvolvimento 
econômico do 
Brasil

E
ixo crucial para a economia nacional, o 
Porto de Santos vem sendo responsável 
por movimentar bilhões de dólares em ex-
portações e importações. Suas operações 
impactam diretamente a vida dos mora-

dores de Santos e da região metropolitana, gerando 
empregos, atraindo investimentos e fomentando 
o desenvolvimento local. Portanto, é essencial que 
a gestão do porto seja tão eficiente e responsiva 
quanto possível. 

A descentralização da gestão do Porto de Santos 
é um tema latente que impacta o desenvolvimento 
econômico do Brasil e, especialmente, a nossa cida-
de. Historicamente, a gestão do porto tem sido cen-
tralizada sob o Governo Federal, o que, em alguns 
casos, resultou em uma administração mais morosa 
e distante das necessidades locais. 

Essa estrutura de gestão apresenta algumas 
limitações, a distância entre Brasília e Santos pode 
resultar em uma desconexão das decisões estratégi-
cas com as necessidades específicas e imediatas da 
comunidade local. Assim a descentralização pode, 
portanto, aumentar a eficiência operacional, atrain-
do investimentos privados para a modernização da 
infraestrutura portuária e a expansão de sua capaci-
dade.

É imprescindível mencionar que a atual gestão 
da Autoridade Portuária de Santos (APS) tem de-
monstrado compromisso com a relação Porto-cida-
de, trabalhando em estreita colaboração com o Po-
der Público Municipal para superar esses desafios. 
Resultado que vemos por toda a cidade, por meio 
de obras, melhorias no viário, parcerias e entregas, 
inclusive, a maior obra de revitalização portuária, o 
Parque Valongo, que será inaugurado esse mês. 

A recente delegação de competências, concessão 
que dá maior autonomia à administração do porto, 
representa um avanço significativo, alinhando-se 
ao marco regulatório estabelecido pela nova Lei dos 
Portos (Lei nº 12.815/2013). Essa lei, que completou 
uma década, trouxe dinamismo e competitividade 
ao setor portuário, facilitando a emancipação dos 
Terminais de Uso Privado (TUPs) e permitindo uma 
maior flexibilidade operacional. As parcerias pú-
blico-privadas (PPPs) também são uma estratégia 
viável para financiar e gerir projetos de expansão 
e modernização, garantindo que o porto continue 
relevante no cenário global.

Com uma gestão mais próxima, é possível imple-
mentar melhorias operacionais de maneira mais efi-

ciente, responder mais rapidamente a emergências 
e demandas, resultando em maior produtividade e 
competitividade. Além disso, uma gestão descentra-
lizada focada, também, no desenvolvimento econô-
mico regional pode criar empregos e impulsionar a 
economia local. 

É fundamental que a descen-
tralização da gestão do Porto 
de Santos não seja vista como 
uma crítica ao modelo atual, mas 
como uma evolução natural para 
otimizar as operações portuárias 
e beneficiar a cidade de Santos e 
seus trabalhadores. A autonomia 
administrativa fortalece a relação 
porto-cidade, possibilitando um 
desenvolvimento econômico mais 
integrado, sustentável e um futuro 
mais próspero para o porto e para 
toda a Baixada Santista. Essa proxi-
midade das decisões com a realidade local permite 
uma gestão mais ágil e alinhada com as necessida-
des específicas do Porto de Santos. É importante 
considerarmos essa assertiva mudança com entu-
siasmo, pois objetiva o bem do porto, da cidade e de 
todos os santistas.

* Bruno Orlandi, Advogado, Vereador em Santos, Mestre 
em Gestão e Políticas Públicas pela FGV

Autonomia e Efi ciência no
Porto de Santos

Obra interminável, 
trajeto ridículo.

Roger Rodrigues, sobre: 
Diário de Um Repórter - 
Feridas do VLT

Sem falar que toda 
vez que fazem algo 
para “melhorar”, as 
ruas ficam piores

Marcio Soares, sobre: Diá-
rio de Um Repórter - Feri-
das do VLT

E quando terminar 
essa obra será a cida-
de fantasma, porque 
cada dia que passa é 
uma loja que fecha...

Girlene Medeiros, sobre: 
Diário de Um Repórter - 
Feridas do VLT

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

NAIR BUENO/DL
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 A O Ministério Público (MP) 
localizou 27 imóveis em 
nome do ex-prefeito de Pe-
ruíbe, Gilson Carlos Bargieri, 
e de sua esposa, Selma Xisto 
Bargieri, nas buscas feitas em 
cartórios de Itanhaém, Peruí-
be e São Paulo. E cópias das 
escrituras desses bens foram 
incluídas no processo que de-
terminou o pagamento de R$ 
429 mil pelo ex-prefeito. O MP 
já indicou a penhora de três 
desses imóveis.

Bargieri foi condenado por 
improbidade administrativa, 
não pagou espontaneamente 
o valor estipulado pela Justi-
ça, e também teve dois carros 
penhorados. O dinheiro que 
mantinha em contas bancá-
rias acabou confiscado para 
quitar a multa civil.

A penalidade foi imposta 
por irregularidades na apli-
cação de verbas da Educação, 
contratação de servidores 
não-concursados e falta de 
clareza na prestação de con-
tas. Esses atos lesivos à Ad-
ministração Pública foram 
apontados em auditorias rea-
lizadas pelo Tribunal de Con-
tas do Estado (TCE) e deram 
origem a uma ação civil pro-
posta pelo Ministério Público 
(MP). Porém, a solução para o 
pagamento da multa impos-
ta ao ex-prefeito está longe de 
ser encontrada.

Isso porque as 27 casas, 
terrenos e propriedades ru-
rais localizados em nome do 
casal Bargieri já haviam sido 
penhorados anteriormente 
como desdobramento de ou-
tro processo judicial. A ação 
civil pública anterior, que mo-
tivou essa indisponibilidade 
dos bens, também foi movida 
pelo MP e tramitou na 4ª Vara 
Federal de Santos.

A indisponibilidade desses 
imóveis foi inserida em suas 
respectivas matrículas em se-

Bargieri foi condenado por improbidade administrativa e não pagou espontaneamente o valor estipulado pela Justiça
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MP encontra 27 imóveis em nome 
de ex-prefeito e da esposa

PERUÍBE. Condenado por improbidade administrativa, Bargieri terá de pagar multa civil de R$ 429 mil em valores de setembro de 2020

tembro de 2010, a mando da 
Corregedoria Geral de Justiça 
do Estado. Porém, acabou sus-
pensa em nova averbação, de-
terminada pela 3ª Vara Federal 
de Santos, em março de 2017.

Porém, nas matrículas de 
cinco desses 27 imóveis pe-
nhorados na decisão de 2010 
não consta qualquer averba-
ção acerca da suspensão da 
indisponibilidade.

TRÊS VEZES PENHORADO.
O caso mais emblemático 

probidade administrativa 
que tinha o ex-prefeito e 
outras 12 pessoas físicas e 
jurídicas como réus.

Já em novembro de 2012, 
a Prefeitura de Itanhaém 
conseguiu em juízo a in-
disponibilidade do bem em 
ação de execução fiscal. A 
penhora foi determinada 
pelo Juízo de Direito da Co-
marca de Itanhaém – Car-
tório de Serviço Anexo das 
Fazendas.

Em 2017, a primeira in-

disponibilidade foi cance-
lada após decisão da 3ª Vara 
Federal de Santos, confor-
me atesta a escritura lavra-
da pelo oficial João Molina 
Cervantes, do Registro de 
Imóveis de Itanhaém. 

Porém, o mesmo lote de 
terras voltou a ser alvo de 
penhora em setembro de 
2022, novamente por ação 
da Prefeitura de Itanhaém 
contra Gilson Bargieri. No-
vamente, a indisponibilida-
de foi determinada pelo Ser-

viço Anexo das Fazendas. 

CARROS E BANCOS.
Como demonstrou o Diário 
do Litoral no último final 
de semana, Bargieri já teve 
um de seus carros leiloa-
dos no final de maio. Tra-
ta-se de uma caminhone-
te Toyota Bandeirante, cor 
azul, ano 1994, arremata-
da por R$ 29.125,00 pagos 
por um licitante do Espíri-
to Santo.

Uma caminhonete Toyota 
Hilux cabine dupla, 4x4, mo-
delo SRV, cor prata, ano 2008, 
avaliada em R$ 113.194,00, 
está em leilão até a próxima 
sexta-feira, no site do leiloeiro 
Gilson Keniti Inumaru.

Bargieri também teve 
contas bancárias bloquea-
das, mas o valor de R$ 
1.748,44 acabou desbloquea-
do a pedido do ex-prefei-
to por se tratar de verba de 
cunho alimentar.

Esta segunda ação por 
improbidade, que cobra a 
multa de R$ 429 mil do ex-
-prefeito, foi movida pela 
2ª Promotoria de Justiça do 
Município e o cumprimen-
to de sentença está a cargo 
da 1ª Vara de Peruíbe. Os 
promotores Daniel Gusta-
vo Costa Martori, Gabriela 
Freire Vita, Orlando Bru-
netti Barchini Santos e Ra-
fael Tsuguio Bernhardt Ha-
yashi representaram o MP 
durante a ação civil pública 
e na fase de cumprimento 
da sentença.

No total, cinco juízes, Ch-
ristiene Avelar Barros Cobra, 
João Costa Ribeiro Neto, An-
derson José Borges da Mota, 
Guilherme Pinho Ribeiro e 
Orlando Gonçalves de Castro 
Neto, já atuaram no processo. 
Não cabe mais recurso em ne-
nhuma esfera da Justiça bra-
sileira. (Nilson Regalado)

 A Para quitar a multa civil 
de R$ 429 mil no processo 
em fase de cumprimento 
de sentença, o MP escolheu 
e indicou ao Juízo da 1ª Vara 
da Comarca de Peruíbe três 
imóveis para penhora. O 
ofício foi protocolado em 7 
de março pelo promotor de 
Justiça Rafael Tsuguio Ber-
nhardt Hayashi.

Em 21 de março, o juiz 
Guilherme Pinho Ribeiro 
deferiu a penhora. Todos 
os três ficam no município 
onde Bargieri foi prefeito 
entre 2001 e 2004. Bastaria 
uma apuração de valores 
atualizados dos bens por 
parte de um oficial de jus-
tiça para que o leilão fosse 
agendado.

O primeiro é um terreno 
na rua Tariri, Balneário Três 
Marias, com área de 250 me-
tros quadrados, e foi adqui-
rido pelo casal em 1998. O 
segundo também é um ter-
reno, na Rua Guaporé, Bal-
neário Stella Maris, com 373 
metros quadrados, compra-
do em 1999. E o último fica 
no Jardim Ribamar. Trata-se 
de um lote com 310 metros 
quadrados, adquirido pelo 
ex-prefeito e por sua espo-
sa em 1990.

Porém, no dia 21 de 

Ex-prefeito alega que já vendeu imóveis 
penhorados pelo Ministério Público

IRREGULARIDADES.
O ex-prefeito foi condenado 
por conta de irregularidades 
cometidas os anos de 2002, 
2003 e 2004. Essas anomalias 
foram apontadas em audito-
rias e pareceres emitidos pelo 
TCE. E, posteriormente, foram 
confirmadas em inquérito ci-
vil conduzido pelo MP, que 
ajuizou a ação.

Referindo-se à gestão de 
Bargieri, a juíza da 1ª Vara 
de Peruíbe, Christiene Ave-
lar Barros Cobra, senten-
ciou que o TCE identificou 
“uma gestão deficitária e 
descompromissada com a 
regularidade fiscal”.

A magistrada afirmou 
ainda que tais práticas re-
sultaram em “grave viola-
ção dos princípios regentes 
da Administração Pública” 
e salientou que todos os 
atos foram praticados “sob 
a responsabilidade direta 
do então prefeito”.

E as principais irregu-
laridades atingiram o se-
tor da Educação. Segundo 
a juíza, o ex-prefeito deixou 
de aplicar as verbas previs-
tas na Constituição Fede-
ral, que determina o uso 
de 25% da arrecadação dos 
municípios no setor, com a 
valorização dos professores 

Todos os três imóveis penhorados ficam em Peruíbe, município 
onde Bargieri foi prefeito entre 2001 e 2004
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e o desenvolvimento do En-
sino Fundamental.

Mais: pesou contra Bar-
gieri o fato de sua admi-
nistração ter aumentado as 
despesas com pessoal além 
dos limites permitidos pela 
legislação e de ter mantido 
servidores sem concurso, os 
chamados “comissionados”, 
ou seja, ocupantes de cargos 
por indicação política.

As auditorias e investi-
gações apontaram ainda 
“falta de credibilidade dos 
balanços” e “irregularida-
des orçamentárias e con-
tábeis”, além de “déficit fi-
nanceiro e orçamentário, 
má gestão” e depósito dos 
recursos públicos em ban-
cos privados.

Ainda segundo a juíza, 
“tais condutas violaram 
princípios administrativos 
e causaram prejuízos ao 
erário”. Sendo assim, “con-
figuram improbidade ad-
ministrativa”, passível da 
aplicação das sanções pre-
vistas no Artigo 12 da Lei 
8.429, de 1992.

CONTRADIÇÕES.
Em nota, o ex-prefeito ale-
gou, em nota, que: “enten-
do que a lei deve e está 
sendo cumprida, sei da li-
sura e transparência que 
mantive enquanto prefei-
to ressaltada na aprovação 
de minhas contas pela câ-
mara municipal. Quando 
estamos prefeito temos a 
nossa disposição secretá-

rios e técnicos que avaliam 
legalmente cada projeto e, 
comigo não foi diferente, 
ocorre que após o governo 
alguns se isentam. Na mes-
ma esteira decisões do Tri-
bunal de Contas do Estado 
de São Paulo nas últimas 
décadas foram contraditó-
rias as próprias práticas do 
órgão consultivo.

E disse mais: “A conde-
nação sobre o repasse das 
APMs - Associação de Pais 
e Mestres foram para refor-
mar escolas de forma trans-
parente e eficiente, aprova-
da em conselho por quem 
mais sabe da necessidade 
dos filhos, seus pais. Cons-
truímos mais de 400 salas 
de aula e sou lembrado até 
hoje por esses feitos”.

Bargieri demonstrou es-
perança: “Várias decisões ju-
diciais contra prefeitos têm 
sido revista ao longo dos 
últimos anos por conta do 
entendimento da necessi-
dade pública das ações. Leis 
que não permitem igualda-
de social ao povo, nem sem-
pre são justas. Estou com 
minha convicção aclamada 
pela população de Peruíbe 
que reconhece o quanto fiz 
e vou fazer pela cidade. Por 
fim ressalto a estranheza 
de voltar algo de 20 anos a 
luz no momento eleitoral. 
Lamento, porém, sigo cada 
vez mais determinado a de-
volver a alegria para minha 
cidade, para o povo de Pe-
ruíbe”. (Nilson Regalado)

maio, o magistrado optou 
por suspendeu o leilão do 
terreno localizado no Bal-
neário Stella Maris depois 
que Susi Meire Baggio Gar-
cia se apresentou nos autos 
do processo como legítima 
proprietária do imóvel.

Em seguida, no dia 24 
do mês passado, o advoga-
do Adriano José Borges Sil-
va, que representa Bargie-
ri, informou o Juízo de que 
nenhum dos três imóveis 

penhorados pela 1ª Vara de 
Peruíbe pertence mais ao 
ex-prefeito.

Segundo documentos 
juntados pelo advogado, to-
dos foram negociados por 
Bargieri há anos. Borges Sil-
va atribui o desencontro de 
informações aos cartórios 
de Itanhaém e de Peruíbe, 
que não teriam procedi-
do as respectivas transfe-
rências de titularidade dos 
imóveis.

é o de um lote de terras 
em Itanhaém com quase 36 
hectares, às margens do Rio 
Preto. Com área equivalente 
à de 36 campos de futebol, a 
propriedade rural foi batiza-
da em 1983 com o nome de 
Chácara Cibratel. O imóvel 
acabou adquirida pelo casal 
Bargieri em junho de 1989. 
E, desde então, foi penhora-
do três vezes.

A primeira penhora 
aconteceu em setembro de 
2010, em processo de im-
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 A Localizada no final da Rua 
Joaquim Távora, em Santos, a 
Santa Cruz do Marapé sempre 
foi rodeada de mistérios acer-
ca da sua criação e instalação. 
Muitas histórias vêm sendo 
contadas até hoje, mas a verda-
de é que existem poucos regis-
tros oficiais acerca dela. Uma 
das versões parece ser a mais 
provável sobre o artefato reli-
gioso. Segundo consta, a cruz 
foi criada em 1904 e, portanto, 
pode-se dizer que ela “comple-
tou 120 anos” neste ano.

120 ANOS?
Uma reportagem do ano de 
1980 relata que a cruz foi cons-
truída em 1904. Na época, foi 
encontrado até mesmo um 
homem envolvido na sua 
construção: o senhor Dioní-
sio, um espanhol que tinha 80 
anos. É dele a versão provável 
sobre o surgimento da cruz.

Segundo Dionísio, naque-
la época, a Companhia Docas 
de Santos (CDS), proprietária 
daquela área que viria ser o 
bairro Marapé, queria inter-

A Santa Cruz do Marapé sempre foi rodeada de mistérios e 
muitas histórias vêm sendo contadas até hoje

GOOGLE STREET VIEW

Santa Cruz do Marapé 
‘completa 120 anos’

CELEBRAÇÃO. Hipótese mais provável para o surgimento do item religioso data de 1904

to pela Companhia Docas de 
Santos. Este fato, reforça a in-
formação dada por Dionísio 
de que havia um povoado ali.

“O Marapé, como o pró-
prio nome diz, ‘Caminho para 
o mar’, era um lugar de pas-
sagem e ação humana. Além 
disso, havia córregos de água 
dos morros, tornando o local 
propício para o assentamen-
to humano. No final do século 
XIX e início do XX, a constru-
ção do cais trouxe um grande 
volume de mão de obra para 
a cidade. Na região do Outei-
rinhos foi construído o cais 
com armazéns que utilizaram 
tanto pedras dos outeirinhos 
como da pedreira do Jabaqua-
ra, muito próxima ao Mara-
pé. Essa é uma atividade que 
pode indicar possíveis ocupa-
ções por ali”.

CRUZ.
Voltando à cruz, a história 
conta que houve então um 
protesto, e que a população 
local se reuniu com a CDS, so-
licitando que a queda d’água 

 A O Pier dos Apaixonados 
(Praia do Gonzaguinha) se 
tornou palco para inúmeros 
momentos especiais em São 
Vicente. Entre pedidos de ca-
samento e chás de revelação, 
na manhã de segunda-fei-
ra (10), foi a vez de Marcos e 
Ingrid Corrêa celebrarem a 
união com vista para o mar 
em uma cerimônia de casa-
mento íntima, que contou 
com a presença de familiares 
e amigos próximos. A sim-
plicidade e a beleza natural 
do local refletiram perfeita-
mente a essência do relacio-
namento dos noivos.

 O casal se conheceu na 
igreja, onde a fé e os valores 
comuns uniu os respectivos 
destinos. Desde o primeiro 
encontro, passaram horas 
conversando e descobrin-
do afinidades. Desde então, 
o amor e o relacionamento 

Casal oficializa união no Píer 
dos Apaixonados, em SV

Jovens realizaram uma cerimônia de casamento íntima no Píer 
dos Apaixonados, com a presença de familiares e amigos

Divulgação/Prefeitura de São Vicente

trabalho no mar. Me batizei 
nesta praia, e muitos eventos 
da igreja que frequentamos 
eram realizados aqui “, con-
tou o noivo, que é surfista 
profissional.

O prefeito Kayo Amado 
marcou presença na cerimô-
nia e. destacou a importância 
do local e seu potencial turís-
tico. “É um orgulho imenso 
ver um casal tão lindo come-
çando um novo capítulo da 
sua história aqui. Casar é óti-
mo! Desejo toda a felicidade 
do mundo. Que mais vicenti-
nos utilizem esse espaço para 
momentos marcantes”. 

 
DIA DOS NAMORADOS.
A partir das 18h desta quarta-
-feira (12), o Píer dos Apaixo-
nados será palco para a ‘Tar-
dezinha dos Apaixonados’, 
evento que reunirá música 
ao vivo, feira de artesanato e 
momentos inesquecíveis so-
mados à linda vista da Orla do 
Gonzaguinha. 

Além da programação des-
ta quarta-feira, o local conta-
rá com atividades no sábado 
(15), a partir das 16h30. (DL)

dos dois cresceram, sempre 
com a praia como plano de 
fundo.

 A escolha do Pier dos 
Apaixonados para o casa-
mento não poderia ter sido 

mais apropriada. O local, re-
pleto de significado e memó-
rias, testemunhou a troca de 
votos de Ingrid e Marcos, se-
lando um capítulo importan-
te na história dos dois. “Eu 

 A Dois semáforos serão ati-
vados, a partir das 9h desta 
quarta-feira (12), em dois pon-
tos da Rua Alexandre Hercu-
lano. Os equipamentos foram 
instalados nos cruzamentos 
da via com as ruas Vahia de 
Abreu e Armando Sales de Oli-
veira, em substituição às rota-
tórias existentes. A mudança 
da sinalização nesses locais, 
que será provisória, faz parte 
do Plano de Desvio de Tráfego 
(PDDT) para a etapa de obras 
do Veículo Leve sobre Trilho 
(VLT) na região das avenidas 
Conselheiro Nébias e Afonso 
Pena, a ser iniciada nos próxi-
mos dias.

O PDDT, definido pela 
Companhia de Engenharia de 
Tráfego (CET-Santos), prevê a 
utilização da Alexandre Her-
culano na rota alternativa para 
o trânsito. A implantação dos 
semáforos decorre da previ-
são de aumento significativo 

Novos semáforos são 
ativados em Santos

de volume de tráfego, durante 
os desvios para a execução das 
obras. A Empresa Metropoli-
tana de Transportes Urbanos 
(EMTU), do governo estadual 
e responsável pelo projeto do 
VLT, e a Álya Construtora, pro-
videnciaram a instalação dos 
equipamentos.

Após a conclusão dos servi-
ços do VLT, os dois semáforos 
na Alexandre Herculano serão 
retirados e as rotatórias reco-
locadas, uma vez que o fluxo 
de veículos na via retornará 
ao normal.

ITORORÓ.
No Centro de Santos, o cruza-
mento da Rua Itororó com a 
Rua João Pessoa foi liberado 
ao tráfego no início da tarde 
desta terça-feira (11). E, para 
esta semana, outros trechos 
de vias da região central de-
vem ser reabertos para a cir-
culação de veículos. (DL)

 A Já dá para se imaginar pas-
seando pelo calçadão e con-
templando o pôr do sol, ao 
lado da família, no Centro de 
Santos. Basta dar uma olhada 
em como está ficando o Par-
que Valongo, com as obras da 
primeira fase entrando na reta 
final. Já chegaram a 80% os ser-
viços concluídos desta etapa 
de transformação dos antigos 
armazéns portuários em mais 
uma área turística e de lazer.

Os trabalhos seguem em 
ritmo acelerado. A inaugura-
ção está prevista para até o fi-
nal deste mês. Já o primeiro 
evento oficial será a Festa In-
verno 2024. Os festejos come-

Primeira fase do Parque 
Valongo entra na reta final

Nesta etapa, os antigos armazéns portuários estão sendo 
transformados em uma área turística e de lazer
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çam no dia 12 de julho e vão até 
4 de agosto.

“O Parque Valongo é um 
sonho antigo dos santistas 
que estamos realizando. Essa 
obra, juntamente com todas 
as ações que implementamos 
para a revitalização do Centro, 
vai trazer, além de um novo 
espaço de lazer, contempla-
ção e eventos, desenvolvimen-
to econômico e turístico para 
uma das regiões mais charmo-
sas da Cidade. Um trabalho fei-
to por meio de parceria entre 
o poder público e a iniciativa 
privada, com custo zero para 
a Cidade, que será um dos car-
tões postais de Santos”, diz o 

O primeiro evento oficial no local será a Festa Inverno 2024. Os 
festejos começam no dia 12 de julho e vão até 4 de agosto

prefeito Rogério Santos.

ANDAMENTO DAS OBRAS.
No último fim de semana foi 
concluída a estrutura da pele 
de vidro da fachada frontal do 
armazém 4, além da concreta-
gem da laje do local. O espaço 
será contemplado com gera-
dor de energia, condensado-
res de ar-condicionado, caixa 
d’água, entre outros equipa-
mentos.

Já está finalizada a instala-
ção do piso de paralelepípe-
do da área que abrigará a roda 
gigante do Parque, além dos 
acabamentos em hidráulica e 
elétrica. No entorno, o parqui-

-de-onça, bromélias, amaranta, 
entre outros. A área ajardinada 
ainda possui 39 árvores entre 
ipês brancos, palmeiras, qua-
resmeiras e outras espécies na-
tivas da Mata Atlântica.

MAIS SERVIÇOS.
Também já foram instalados 
26 das 40 evaporadoras (65%), 
equipamentos responsáveis 
pela climatização do arma-
zém 4. Outros pontos de des-
taque do serviço são a pintura 
da área externa e interna, que 
atingiu 60% de conclusão, e o 
acabamento das esquadrias e 
janelas.

Segue em andamento a 
instalação dos postes de ilu-
minação das áreas interna e 
externa do Parque, além das 
estruturas que vão abrigar as 
câmeras de monitoramen-
to. Os revestimentos de por-
celanato dos banheiros estão 
em fase de acabamento, bem 
como a passagem das tubu-
lações para instalação de hi-
drantes. (DL)

nho com brinquedos, a quadra 
de beach tennis e a plataforma 
flutuante também já estão ins-
talados.

Além disso, o paisagismo 

da área entre a entrada do Par-
que (Passarela da Alfândega) 
e a roda gigante foi concluí-
do. Os jardins contam com ar-
bustos tipo guaimbês, orelha-

não fosse interrompida. O pe-
dido foi atendido e, em razão 
disso, eles resolveram erguer 
uma cruz de pedra, em sinal 
de agradecimento.

Segundo contou na épo-
ca, Dionísio foi um dos que 
construíram a cruz, ajudado 
por outros vizinhos. O senhor 
espanhol relatou que traba-
lhava em uma pedreira e de lá 
trouxe o material transporta-
do em um carro de boi.

A historiadora Bruna Bar-
bosa afirma que, até aqui, a 
história contada por Dioní-
sio confere.

“De fato existiu a pedreira, 
ela aparece em muitos ma-
pas, principalmente aqueles 
que indicam obras da Compa-
nhia Docas de Santos. Há ma-
pas que colocam a CDS bem 
próximo ao local onde hoje 
está a cruz”, afirma.

CAPELA.
Com a instalação da cruz no 
local, frequentemente velas 
passaram a ser colocadas ali 
e, durante o dia de Santa Cruz, 
em 3 de maio, festas, que hoje 
estão praticamente extintas, 
passaram a ser celebradas.

“Há um registro em jor-
nal, de 1914, que fala da Fes-
ta da Santa Cruz no Marapé, 
ainda indica a existência de 
uma capela, provavelmente 
construída por pessoas que 
frequentavam a área para ter 
um lugar para exercer sua fé”, 
conta Bruna Barbosa.

Entretanto, sobre essa ca-
pela, sempre foi dito que a San-

ta Cruz do Marapé não possuía 
relação com ela. A historiado-
ra, no entanto, contesta.

“Não tem como cravar que 
não há relação. Há uma histó-
ria de que a capela foi cons-
truída pela família Peniche 
e ficava próxima à cruz, mas 
essa é uma pesquisa a ser de-
senvolvida. A gente tem que 
lembrar que antigamente a 
religião tinha um papel muito 
maior no cotidiano das pes-
soas e até na vida pública - re-
gistros de nascimento, morte, 
casamento, eram feitos pelas 
igrejas, que estavam imersas 
na vida das pessoas”.

FESTA.
Segundo a historiadora, a 
existência da cruz e esse in-
dicativo de uma capela po-
dem ser indícios do início da 
festa no Marapé.

“A festividade da Santa 
Cruz não é uma exclusividade 
de Santos, é uma festa católica 
que acontece em várias cida-
des. Acho possível sim que de-
votos tenham feito uma perto 
da outra intencionalmente, 
mas aí estou me utilizando do 
paradigma indiciário como 
uma forma de aproximar de 
uma verdade pouco palpável, 
como é a história real da cruz. 
Com tanto tempo transcorri-
dos, sem testemunhas diretas 
e documentos, nos valemos 
dos indícios que sobrevive-
ram para tentar construir a 
história sobre como essa cruz 
chegou lá”, afirma. (Pedro Henri-

que Fonseca)

romper a queda de uma ca-
choeira que existia no local e 
servia para que as moradoras 
do povoado que se instalou 
ali lavassem suas roupas.

Sobre esta parte do relato, 
a historiadora Bruna Barbosa, 
do IHGS (Instituto Histórico e 

Geográfico de Santos), em en-
trevista ao Diário, explica que 
o que viria a ser um dos bair-
ros mais tradicionais de San-
tos passou a receber trabalha-
dores locais, do interior e até 
de outros países, em razão da 
construção do cais do por-
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 A O presidente do Banco 
Central, Roberto Campos 
Neto, disse ontem (11) que a 
autarquia está trabalhando 
para entregar em breve a op-
ção de pagamento por Pix via 
aproximação no celular.

Segundo ele, a falta des-
sa possibilidade é o que leva 
muitas pessoas a preferirem 
usar o cartão de crédito em 
vez do pagamento instantâ-
neo desenvolvido pelo BC.

“Na semana passada, per-
cebemos que nós podemos 
fazer algo que pode ser mui-
to rápido”, disse durante o 
evento Valor’s Emerging Tech 
Summit.

“Nós estamos fazendo 
uma associação com as cartei-
ras, como Google Pay e Apple 
Pay, e ao invés de colocar car-
tão de crédito lá, pode apenas 

colocar Pix lá”, completou.
Campos Neto também fa-

lou de outras novas funciona-
lidades do Pix sobre as quais o 
Banco Central está se debru-
çando: o Pix Agendado e o Pix 
Automático.

“Para aquelas contas que 
você tem que pagar todo o 
mês, você pode só colocar lá 
[no Pix Automático], como 
Spotify e Netflix”.

O chefe da autoridade mo-
netária ressaltou os efeitos do 
Pix sobre a bancarização no 
Brasil e o aumento da inclu-
são nos serviços financeiros. 

Hoje, são 740 milhões de 
chaves Pix ativas e 201,6 mi-
lhões de operações em um 
único dia. No total, 150 mi-
lhões de brasileiros e 14,5 mi-
lhões de empresas utilizam o 
meio de pagamento. (FP)

Pix terá opção de 
aproximação

 A Empresários de diferentes 
portes, cooperativas, produto-
res rurais, transportadores au-
tônomos de carga e empresá-
rios individuais (MEIs) de 95 
municípios em estado de ca-
lamidade pública no Rio Gran-
de do Sul já podem enviar pro-
postas de crédito para acessar 
os recursos de R$ 15 bilhões 
do Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e So-
cial (BNDES), na modalidade 
emergencial.

Pessoas jurídicas devem 
procurar uma das agências 
bancárias da rede que já ope-
ram com seus recursos no RS 
e estão habilitados a operar 
o programa BNDES Emergen-
cial no estado. São as chama-
das operações indiretas, em 
que outra instituição financei-
ra opera recursos do BNDES.

O presidente do BNDES, 
Aloizio Mercadante, orientou 
o público-alvo a procurar ge-

rentes de instituições finan-
ceiras em que já são clientes. 
“Esses recursos precisam che-
gar na ponta o mais rápido 
possível, com todos os desa-
fios apresentados antecipada-
mente. O gerente do banco, os 
técnicos, nunca lidaram com 
uma situação como essa. Pela 
escala, é um desafio novo, mas 
há um compromisso muito 
forte no Brasil para superar es-
sas dificuldades.”

A lista de toda a rede cre-
denciada está disponível na 
página eletrônica do BNDES.

Os recursos estarão dispo-
níveis para clientes que já tive-
rem seu crédito aprovado pe-
los bancos, a partir da próxima 
sexta-feira (21).

Nas operações indiretas, os 
juros ficarão entre 7% e 12% ao 
ano. E as instituições que con-
cederem os empréstimos as-
sumem o risco de inadimplên-
cia das operações. (AB)

Empresários do RS 
podem pedir crédito

NOTAS

 A O Banco Central infor-
mou nesta terça-feira (11) o va-
zamento de dados pessoais 
vinculados a chaves Pix sob 
responsabilidade de duas ins-
tituições de pagamento, Iugu 
e Pagcerto.

No caso da Iugu, o inciden-
te de segurança envolveu da-
dos cadastrais vinculados a 
19.849 chaves Pix entre 21 e 27 
de maio, e no caso da Pagcerto, 
vazaram informações relativas 
a 2.197 chaves Pix nos dias 23 e 
24 de abril.

Ao todo, já são dez ocorrên-
cias do tipo desde o lançamen-
to do serviço de pagamentos 
instantâneos, em novembro 
de 2020, sendo cinco casos 
apenas neste ano. A última no-
tificação havia sido feita em 
abril, envolvendo clientes do 
Banpará.

Em comunicado, o BC afir-
ma que os novos vazamen-
tos ocorreram devido a “falhas 
pontuais nos sistemas” dessas 
instituições.

Em ambos os casos, os da-
dos correspondiam a nome 
dos usuários, CPF com más-
cara, instituição de relacio-
namento, número da agên-
cia, além de número e tipo de 
conta.

“Não foram expostos dados 
sensíveis, tais como senhas, in-
formações de movimentações 

ou saldos financeiros em con-
tas transacionais, ou quaisquer 
outras informações sob sigilo 
bancário. As informações obti-
das são de natureza cadastral, 
que não permitem movimen-
tação de recursos, nem acesso 
às contas ou a outras informa-
ções financeiras”, diz a autori-
dade monetária em nota.

Também de acordo com 
o BC, as pessoas que tiveram 
seus dados cadastrais vazados 
serão notificadas exclusiva-
mente por meio do aplicativo 
ou pelo internet banking da 
instituição de relacionamento.

“Nem o BC nem as insti-
tuições participantes usarão 
quaisquer outros meios de co-
municação aos usuários afeta-
dos, tais como aplicativos de 
mensagem, chamadas telefô-
nicas, SMS ou e-mail”.

A autoridade monetária 
afirma que foram adotadas as 
ações necessárias para a apu-
ração detalhada do caso e que 
serão aplicadas as sanções pre-
vistas na regulação vigente.

No ano passado, o BC endu-
receu as regras em casos de fa-
lhas de segurança relacionadas 
ao Pix, aumentando a respon-
sabilidade das instituições em 
casos de vazamento de dados 
e prevendo penalidades mais 
severas nos episódios de maior 
impacto. (FP)

Banco Central registra 
vazamento de dados

 D Em relação à produção 
de motocicletas de janeiro 

a maio, correspondente a 
761.734 unidades, a alta 
foi de 13,8% em relação 
a igual período de 2023, 

sendo também o melhor 
resultado dos últimos 13 

anos

Divulgação/CNI

A 
melhoria da renda e o preço acessível 
aos brasileiros são os principais moti-
vos para o recorde de produção de mo-
tocicletas de indústrias instaladas no 
Polo Industrial de Manaus (PIM). Em 

maio, foram fabricadas 160.389 unidades, sendo o 
melhor número para o mês de maio desde 2012, de 
acordo com levantamento da Associação Brasileira 
dos Fabricantes de Motocicletas, Ciclomotores, Mo-
tonetas, Bicicletas e Similares (Abraciclo), divulgado 
nesta terça-feira (11), em São Paulo.

Na comparação com 2023, o resultado de maio 
foi 3,4% superior, embora tenha apontado queda de 
1,8% na comparação com abril. Essa redução é atri-

buída ao menor número de dias úteis (dois dias 
a menos) e também por causa 
dos feriados do Dia do Trabalho 
e Corpus Christi.

Em relação à produção de 
motocicletas de janeiro a maio, 
correspondente a 761.734 unida-
des, a alta foi de 13,8% em relação 

a igual período de 2023, sendo também o melhor re-
sultado dos últimos 13 anos. A produção de modelos 
bicombustíveis nos cinco primeiros meses deste ano 
foi 16,7% maior que o mesmo período do ano passa-
do, com 497,9 mil unidades.

PLANEJAMENTO.
Segundo o presidente da Abraciclo, Marcos Bento, 
todas as fábricas estão cumprindo o planejamento 
de atender a demanda do mercado, que segue ten-
dência de alta. Essa maior demanda, considerando 
o impacto positivo da melhoria da renda dos brasi-
leiros, reflete a maior procura por motos, algo man-
tido desde a pandemia. Muitas pessoas passaram a 
usar motos como instrumento de trabalho e fonte 
de renda. Outros fatores decisivos são o preço aces-
sível, o baixo custo de manutenção, economia e li-
berdade de locomoção para evitar aglomerações do 
transporte público.  

Os licenciamentos em maio somaram 164.533 uni-
dades, alta de 1,9% em relação a maio de 2023. Foi o 
melhor resultado desde 2011. (AB)

Produção de motos 
cresce 3,4% e tem melhor 
resultado em 13 anos

O preço acessível, 
o baixo custo 
de manutenção, 
a economia 
e a liberdade 
de locomoção 
para evitar 
o transporte 
público são 
fatores decisivos

Fique 
ligado  

 D No ano, a inflação acumulada é de 2,27% e, nos últimos 12 
meses, de 3,93%, ou seja, dentro da meta do governo de 3%

Marcello Casal Jr./Agência Brasil

Inflação 
oficial de 
maio sobe 
para 0,46%
ALIMENTOS. Os preços dos alimentos 
foram o fator que mais puxaram para 
cima o IPCA, divulgado ontem (11)

A 
inflação oficial do país 
acelerou para 0,46% em 
maio, após ter registrado 
0,38% em abril. Os preços 
dos alimentos foram o 

fator que mais puxaram para cima o 
Índice Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA), divulgado nesta 
terça-feira (11) pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE).

No ano, a inflação acumulada é de 
2,27% e, nos últimos 12 meses, de 3,93%, 
ou seja, dentro da meta do governo de 
3% com tolerância de 1,5 ponto percen-
tual para mais ou para menos.

O grupo alimentos e bebidas apre-
sentou alta de 0,62% em maio, repre-
sentando 0,13 ponto percentual do 
IPCA. 

Parte da explicação da alta na co-
mida está nos preços dos tubérculos, 
raízes e legumes, que subiram 6,33% 
no mês, com destaque para a batata-
-inglesa, que subiu 20,61%, tendo sido 
o maior impacto individual dentre to-
dos os produtos e serviços apurados 
pelo IPCA.

O gerente da pesquisa, André Al-
meida, observa que a mudança das 

safras é um dos fatores relacionados 
ao aumento do tubérculo. “Em maio, 
com a safra das águas na reta final e 
um início mais devagar da safra das 
secas, a oferta da batata ficou reduzi-
da. Além disso, parte da produção foi 
afetada pelas fortes chuvas que atin-
giram o Rio Grande do Sul, que é uma 
das principais regiões produtoras”, diz.

A cebola foi outro alimento que 
teve alta de destaque (7,94%), assim 
como o leite longa vida (5,36%) e o 
café (3,42%).

“O leite está em período de entres-
safra e houve queda nas importações. 
Essa combinação resultou em uma 
menor oferta. Em relação ao café, os 
preços das duas espécies têm subi-
do no mercado internacional, o que 
explica o resultado de maio”, explica 
Almeida.

Apesar da alta neste grupo, o item 
alimentação no domicílio desacelerou 
de 0,81% em abril para 0,66% em maio. 
A explicação está na queda de alguns 
itens, como as frutas.

“O principal alimento com queda 
em maio foi a banana: a maior oferta 
da banana d’água pressionou os preços 

da prata, e as duas baixaram. Isso aju-
dou a segurar o aumento da alimenta-
ção no domicílio”, detalha o pesquisa-
dor do IBGE.

Já a alimentação fora de casa acele-
rou 0,50%. Em abril, tinha ficado em 
0,39%.

MAIS INFLUÊNCIAS. 
Depois de alimentação e bebidas, o 
grupo que mais influenciou o resul-
tado geral foi o de habitação (0,67%), 
com a alta da energia elétrica residen-
cial (0,94%), o terceiro item de maior 
impacto individual sobre o resultado 
geral, atrás da batata-inglesa e do lei-
te longa vida. O resultado é explicado 
pela aplicação dos reajustes tarifá-
rios em Salvador (BA), Belo Horizonte 
(MG), Campo Grande (MS), Recife (PE), 
Fortaleza (CE) e Aracaju (SE).

No grupo Transportes (0,44%), hou-
ve aumento na passagem aérea (5,91%), 
após quatro meses seguidos de queda 
nos preços de bilhetes de avião. A ga-
solina, que por muitas vezes é a vilã da 
inflação, em maio (0,45%) subiu me-
nos que o etanol (0,53%) e o óleo diesel 
(051%). (AB)
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 A Apesar da alta incidência, há 
uma redução no número de ca-
sos novos de dengue na cidade 
de São Paulo. É o que mostra o bo-
letim epidemiológico divulgado 
nesta segunda-feira (10) pela Se-
cretaria Municipal da Saúde

Na semana epidemiológica 
19 -de 5 a 11 de maio-, foram re-
gistrados 37.405 novos casos de 
dengue. Na seguinte, caiu para 
28.031. Nas semanas 21, 22 e 23 a 
cidade contabilizou 14.358, 3.646 
e 73 novas infecções, respectiva-
mente. Vale ressaltar que, de acor-
do com o calendário epidemio-
lógico, a semana 23 terminou no 
dia 8 de junho, mas o boletim 
considerou os dados até o dia 5 
do referido mês.

De 1º de janeiro a 5 de junho 
de 2024, a capital paulista regis-
trou 447.005 casos de dengue e 212 
mortes. Outros 408 óbitos estão 
em investigação. Em todo o ano 
de 2023, dez pessoas morreram 
de dengue na cidade. O coeficiente 
de incidência está em 3.723,3 casos 
por 100 mil habitantes.

Segundo Alexandre Naime 
Barbosa, coordenador-científico 

De 1º de janeiro a 5 de junho de 2024, a capital paulista registrou 
447.005 casos de dengue e 212 mortes pela doença

RAUL SANTANA/FIOCRUZ

Apesar da alta incidência, 
dengue desacelera na Capital

SAÚDE. Na semana epidemiológica 19, foram registrados 37.405 novos casos de dengue e na seguinte, caiu para 28.031

da Sociedade Brasileira de Infec-
tologia, a redução de casos não 
está restrita a São Paulo,mas tam-
bém ocorre no Paraná, em Santa 
Catarina e no Rio Grande do Sul 
há uma redução de novos casos 
de dengue. Para ele, a baixa se 
deve a três fatores.

“Primeiro, a diminuição das 
médias de temperatura, em re-
lação ao número de casos de 
dengue. O número de casos é 
geralmente proporcional à tem-
peratura média, principalmen-
te quando está acima de 27, 28 
graus. Isso otimiza o ciclo de re-
plicação do Aedes aegypti e faz 
com que os ovos eclodam com 
mais velocidade, com que nós 
tenhamos maior faixa de repro-
dução do mosquito, maior depo-
sição de ovos, então esse ciclo fica 
acelerado.

O segundo fator é a redução 
do volume de chuva. O desaque-
cimento da temperatura média 
associado à diminuição da plu-
viosidade também causa desa-
celeração na taxa de replicação 
do mosquito.

“O terceiro fator é a questão 

de esgotamento ou de saturação 
do número de pessoas infecta-
das. A depender do local onde o 
vírus está circulando, nós temos 
o sorotipo dois ou de um –em 
alguns casos do subtipo três– e 
aí quando você tem um grande 
número de pessoas infectadas, 
pela própria evolução da doença, 
elas ficam imunes ao sorotipo em 
circulação, e você já fica com uma 
proteção, pelo menos para aquele 
sorotipo”, explica o infectologista.

Evaldo Stanislau de Araújo, in-
fectologista do Hospital das Clíni-
cas de São Paulo, também atribui 
a queda nos números à imunida-
de e ao clima.

“Já há um declínio da tem-
peratura associado a um gran-
de volume de pessoas expostas 
que, direta ou indiretamente, ad-
quiriram imunidade. É preciso 
lembrar que grande parte das in-
fecções por dengue é assintomá-
tica. Então, se a gente enxergou x 
casos de dengue, devemos ter x 
vezes 6 infecções ou mais. Mui-
ta gente tem imunidade e não se 
infecta mais”, explica Araújo.(Pa-

trícia Pasquini-FP)

STF decide 
que câmeras 
da PM devem 
ser ligadas 

 A Nesta segunda-feira (10) 
o� presidente do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), Luís Rober-
to Barroso, decidiu que o gover-
no de São Paulo deverá seguir 
os parâmetros do Ministério da 
Justiça e Segurança Pública e de-
termina que todas as câmeras 
corporais devem ser ligadas em 
todas as abordagens da Polícia 
Militar (PM) do Estado.

A PM divulgou uma nova 
portaria com regras de utiliza-
ção das câmeras. Porém, a porta-
ria não especifica como policiais 
devem manter os equipamentos 
ou quando podem deixar de uti-
lizá-los.�A decisão do ministro foi 
motivada por�ação da Defenso-
ria Pública do Estado.

O artigo 2º�diz que, “nos casos 
em que as localidades das opera-
ções de que trata o ‘caput’ des-
te artigo não possuam infraes-
trutura que suporte o adequado 
funcionamento da COP,�será ad-
mitida a não utilização desses 
equipamentos”. Em nota, a Se-
cretaria da Segurança Pública 
(SSP) afirmou que os� equipa-
mentos dependem de infraes-
trutura de telefonia celular,� ou 
seja, com internet móvel. (GSP)

EM TODA OCORRÊNCIA

 A O presidente da Câmara 
Municipal de São Paulo, Mil-
ton Leite (União Brasil), re-
velou nesta terça-feira (11/6) 
que segue com a pretensão 
de ser vice de Ricardo Nunes 
(MDB) nas eleições munici-
pais deste ano. O desejo se 
choca com o do deputado 
Kim Kataguiri (União Brasil), 
que quer lançar o próprio 
nome na disputa municipal.

“O deputado Kim é meu 
amigo, grande parceiro e 
não deixa o União, indepen-
dentemente do resultado”, 

Milton Leite diz que aliança com Nunes deve prevalecer
na Capital.

“Estamos alinhados com 
Ricardo Nunes. Não vou 
mencionar nomes, mas [li-
deranças políticas] de A a Z 
me procuram. Só neste fim 
de semana tive de livrar que 
candidatos que queriam con-
versar comigo”, completou.

CRISE NO CORINTHIANS.

O presidente da Câmara de 
São Paulo convocou uma co-
letiva de imprensa na tarde 
desta terça para falar de ajus-
tes na Lei de Zoneamento da 

afirmou Milton. “Lógico que 
se ele chegar com 40% [das 
intenções de voto], não sou 
eu direi que ele não é candi-
dato. Mas com essa situação 
posta me parece que a união 
com Ricardo Nunes vai pre-
valecer na convenção”, com-
pletou.

O vereador, que também 
é presidente do diretório 
municipal do União Brasil 
na Capital, explicou que tan-
to ele quanto outros nomes 
da sigla podem pleitear ser 
vice de Nunes.

cidade e da economia propa-
ganda durante sua gestão à 
frente da Casa. Segundo ele, 
a Casa economizou R$ 1 bi-
lhão durante a sua gestão.

Ele só evitou comen-
tar a crise do Corinthians – 
Milton foi candidato a vice 
derrotado nas últimas elei-
ções do clube, no fim do 
ano passado. “Isso você pre-
cisa perguntar o Augusto”, 
respondeu, entre sorrisos, 
em referência ao presiden-
te corintiano Augusto Melo. 
(Bruno Hoffmann)

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0003975-54.2023.8.26.0477 O(A) 
MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de Praia Grande, Estado de São Paulo, Dr(a). 
Eduardo Ruivo Nicolau, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) JOSÉ FERNANDO GRECO, RG 
667122, CPF 107.086.658-02, com endereço à Fazenda Saltinho, 1, CP 735 Rural, CEP 13560-
000, São Carlos - SP que por este Juízo, tramita de uma ação de Cumprimento de sentença, 
movida por Nome da Parte Ativa Selecionada << Informação indisponível >>. Encontrando-se o réu 
em lugar incerto e não sabido, nos termos do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi determinada a sua 
INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, que fluirá após o decurso 
do prazo do presente edital, pague a quantia de R$ 7.517,89 , devidamente atualizada, sob pena 
de multa de 10% sobre o valor do débito e honorários advocatícios de 10% (artigo 523 e 
parágrafos, do Código de Processo Civil). Fica ciente, ainda, que nos termos do artigo 525 do 
Código de Processo Civil, transcorrido o período acima indicado sem o pagamento voluntário, 
inicia-se o prazo de 15 (quinze) dias úteis para que o executado, independentemente de penhora 
ou nova intimação, apresente, nos próprios autos, sua impugnação. Será o presente edital, por 
extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Praia 
Grande, aos 22 de maio de 2023. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO. PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 0008697-36.2024.8.26.0562. O(A) 
MM Juiz(a) de Direito da 7ª Vara Cível, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). SIMONE 
CURADO FERREIRA OLIVEIRA, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) JESANA DA SILVA 
ALVARES, RG 29.948.618-7, CPF 26620249841, com endereço à Rua Frei Vital, 12, Embaré, 
CEP 11025-090, Santos-SP que por este Juízo, tramita de uma ação de Cumprimento de 
sentença, movida por SOCIEDADE VISCONDE DE SÃO LEOPOLDO. Encontrando-se o réu em 
lugar incerto e não sabido, nos termos do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi determinada a sua 
INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, que fluirá após o decurso 
do prazo do presente edital, pague a quantia de R$ 29.184,65, devidamente atualizada, sob pena 
de multa de 10% sobre o valor do débito e honorários advocatícios de 10% (artigo 523 e 
parágrafos, do Código de Processo Civil). Fica ciente ainda, que nos termos do artigo 525 do 
Código de Processo Civil, transcorrido o período acima indicado sem o pagamento voluntário, 
inicia-se o prazo de 15 (quinze) dias úteis para que o executado, independentemente de penhora 
ou nova intimação, apresente, nos próprios autos, sua impugnação. Será o presente edital, por 
extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Santos, 
aos 06 de junho de 2024. 

AVISO DE EDITAL 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 11/2024

Processo Administrativo nº 
9218/2024
Objeto da Licitação: Registro 
de Preços de materiais médico-
hospitalares Grupo 02/2024 para 
atender a Secretaria de Saúde do 
Município de Guarujá.
LICITAÇÃO DE AMPLA 
PARTICIPAÇÃO
Tipo: Menor Preço por Item

Modo de Disputa: Aberto
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
compras ou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
17/06/2024
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 27/06/2024 às 9h30
(Horário Ofi cial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: pregao.guaruja@gmail.com
 
O Município de Guarujá, através 

da Secretaria de Saúde, TORNA 
PÚBLICO que na data, horário e local 

acima assinalado, fará realizar licitação, 

na modalidade Pregão Eletrônico, com 

critério de julgamento de acordo com o 

Edital. O Edital na íntegra e seus anexos 

poderão ser obtidos gratuitamente no 

site www.guaruja.sp.gov.br, através 

do link “Serviços Online”; “Sistema de 

Licitações”, ou no site www.comprasnet.

gov.br.

Guarujá, 11 de Junho de 2024.

MÁRCIO CHAVES PIRES
SECRETÁRIO MUNICIPAL 

DE SAÚDE

PROCESSO Nº 1003309-47.2023.8.26.0441. - EDITAL DE 
CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. O Dr.Guilherme Pinho 
Ribeiro, Juiz de Direito da 2ª Vara Cível da Comarca de 
Peruíbe / SP, Faz Saber a Mauricio Barbara Doconski 
(CPF: 374.195.838-70), que Cooperativa Siccob Unimais 
Metropolitana Cooperativa de Crédito de Livre Admissão 
lhe ajuizou Ação Monitória, para cobrança da quantia de 
R$ 32.985,97 (08/2023), decorrente dos: 1) Cédula de 
Crédito Bancário Limite de Cheque Especial Plus nº 
205832; 2) Empréstimo Pré-Aprovado Siccobnet Celular;3 
) e outro Empréstimo PréAprovado Siccobnet Celular. 
Estando o requerido em lugar ignorado, foi deferida a 
citação por edital, para que em 15 dias, a fluir após os 20 
dias supra, pague o débito e os honorários advocatícios em 
5% (ficando isento apenas do pagamento de custas), ou no 
mesmo prazo ofereça embargos monitórios, sob pena de 
converter-se o mandado inicial em mandado executivo, 
independentemente de qualquer formalidade. Não sendo 
apresentado os embargos a ação, o réu será considerado 
revel, caso em que será nomeado curador especial. 

 

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Juízo De Direito Da UPJ 9ª a 12ª Varas Cíveis Comarca De Santos Juiz(A) De 
Direito Daniel Ribeiro De Paula Escrivã(O) Judicial Soraya Cravari Edital De 
Citação 09ª Vara Cível da Comarca de Santos/SP Intimação. Prazo 20 dias. 
Proc. 0039849-50.1997.8.26.0562. A Dra. Rejane Rodrigues Lage, Juíza de 
Direito da 9ª Vara Cível da Comarca de Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz 
Saber a Tae Kong Lee CPF 500.175.08-34 e a Kyung Suk Lee, coreana, RNE 
W-641630-A que nos autos da Ação de Cumprimento de Sentença ajuizada 
por Condomínio Fechado Bougainvillee foi penhorado os direitos que os 
executados possuem sobre o imóvel de matrícula nº 29.228 do 1º CRI/Santos 
(unidade 26 do Condomínio Fechado Bougainvillee situado na Rua João 
Ramalho, 2144, Maitinga, Bertioga/SP, bem como de sua avaliação no 
importe de R$1.255.000,00 (fev/23 - fls. 802/829). Estando os executados em 
lugar ignorado, expede-se o edital para que fiquem intimados da penhora e 
da avaliação, podendo em 15 dias, a fluir os 20 supra, apresentarem 
impugnação, sendo que na ausência será nomeado curador especial. Será o 
edital, afixado e publicado na forma da lei. Santos, 20.05.24. K-12e13/06

Edital de convocação de assembleia geral 
Assembleia geral extraordinária:

ASSOCIAÇÃO DE PROMOÇÃO SOCIAL E VALORIZAÇÃO 
DA VIDA DE SÃO VICENTE - ASPVISV CNPJ: 
43.115.531/0001-32 com endereço a Av. Capitão mor 
Aguiar, 822, Centro, São Vicente, através de sua Diretoria, 
devidamente representada por seu Vice Presidente 
ELVIS SOARES NUNES, CONVOCA através do presente 
edital, todos os demais Associados para a Assembleia 
extraordinária, que será realizada em 24 de junho de 2024, 
no dia, às 18:00 horas, com a seguinte ordem do dia: Eleição 
e Posse da Diretoria, Prestação de contas da administração, 
mudança de endereço e criação de nome fantasia, na 
primeira chamada não for contabilizado o número mínimo de 
participantes, será realizada nova chamada, após decorridos 
1 hora do horário marcado para o seu início. Em segunda 
chamada, a Assembleia Geral se instaura com qualquer 
número de participantes. Os Associados que não puderem 
comparecer na data e nos horários marcados poderão nomear 
procuradores, através de instrumento com firma devidamente 
reconhecida em Cartório, para representá-los, dando-lhes, 
inclusive, poder para votar em seu nome. Contando com a 
presença e participação de todos Associados, subscreve-se 
o presente edital de convocação. 

São Vicente, 11 de junho de 2024.
ELVIS SOARES NUNES

Publicidade Legal

EDITAL DE CITAÇÃO-PRAZO DE 20DIAS.PROCESSO Nº1001978-08.2016.8.26.0075 O(A) MM.Juiz(a) de Direito da 2ªVara,do Foro de Ber-
tioga,Estado de São Paulo,Dr(a).Jade Marguti Cidade,na forma da Lei,etc.FAZ SABER a(o) CEZAR LUIZ CANOVA,Brasileiro,Casado,Constru-
tor,RG 1.656.833,CPF 627.148.059-49,com endereço à Rua das Orquideas,quadra 28 Lote 38,Morada da Praia,CEP 11270-095,Bertioga-SP, 
que lhe foi proposta uma ação de Procedimento Comum Cível por parte de Associacao dos Condominos do Loteamento Morada da Praia,ale-
gando em síntese:Requer indenização por danos materiais causados na Portaria do Loteamento Morada da Praia,em Bertioga/SP.Realizaram-
se tentativas para localização do réu nos endereços constantes nos autos,porém,não sendo possível citá-lo pessoalmente,uma vez que se en-
contra em local desconhecido e incerto.Assim,determinou-se sua CITAÇÃO por Edital.Diante destas circunstâncias,foi deferida a citação por edi-
tal para que possa exercer sua defesa e ser notificado dos próximos atos do processo,os quais deverá comparecer sob pena de revelia.Para to-
dos os fins e efeitos da ação proposta,é dado ao réu o prazo de 15(quinze)dias,que terá início após o término do presente edital,para apresentar 
sua resposta.Em caso de ausência de contestação da ação,o réu será considerado revel,sendo então nomeado um curador especial.Será o 
presente edital,por extrato,afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Bertioga, aos 22 de maio de 2024. 

Citação. Prazo 20 dias. Proc. 1005668-32.2018.8.26.0477. O 
Dr. Eduardo Hipolito Haddad, Juiz de Direito da 1ª Vara Cível 
de Praia Grande/SP. Faz saber a Victor Hugo Fonseca de 
Freitas Alves CPF 374.636.348-92, que Maria Aparecida 
Leitão Gobara ajuizou ação comum, para cobrança de R$ 
21.133,70 (maio/18), referente a débitos de locação do apto. 
66, à Rua Carajas 61, devidamente atualizada e acrescida de 
custas processuais e ônus de sucumbência. Estando o réu 
em lugar incerto, expede-se edital de citação, para em 15 dias, 
a fluir do prazo supra, contestar a ação, sob pena de serem 
aceitos os fatos, nomeando-se curador especial em caso de 
revelia. Será o edital, afixado e publicado na forma da lei. 

Fernando José Cerello Gonçalves Pereira, Leiloeiro Ofi cial inscrito na JUCESP sob nº 844, faz saber, através do presente Edital, que devi-
damente autorizado pelo BANCO BRADESCO S/A., inscrito no CNPJ sob nº 60.746.948/0001-12, promoverá a venda em Leilão (1º ou 2º) 
do imóvel abaixo descrito, nas datas, hora e local infracitados, na forma da Lei 9.514/97.Localização do imóvel: Guarujá-SP. Bairro Jardim Las 
Palmas. Av. dos Caiçaras, nº 799. Casa geminada assobradada nº XII do Condomínio Village San Raphael. CASA. Área útil de 59,4914m² e uma 
fração ideal de terreno e das demais partes e coisas comuns do condomínino de 4,7796%. Matr. 86.080 do RI local. Obs.: (i) Regularização e 
encargos perante os órgãos competentes de eventual divergência das áreas de terreno e construída que vierem a ser apuradas no local, com as 
averbadas na matrícula e lançadas no Cadastro Municipal, correrão por conta do Comprador; (ii) Ocupado (AF). 1º Leilão: 26/06/2024, às 15:00 
Lance mínimo: R$ 355.876,04. 2º Leilão: 28/06/2024, às 15:00 Lance mínimo: R$ 184.160,50. Condição de pagamento: à vista, mais comissão de 
5% ao Leiloeiro.Os leilões serão realizados exclusivamente pela internet, através da plataforma www.megaleiloes.com.br. Da participação on-line: 
O interessado deverá efetuar o cadastramento prévio perante o Leiloeiro, com até 1 hora de antecedência ao evento. O Fiduciante será comunicado 
das datas, horários e local de realização dos leilões, para no caso de interesse, exercer o direito de preferência na aquisição do imóvel, pelo valor 
da dívida, acrescida dos encargos e despesas, na forma estabelecida no parágrafo 2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 
de 11/07/2017. Os interessados devem consultar as condições de pagamento e venda dos imóveis disponíveis nos sites: www.bradesco.com.br e 

www.megaleiloes.com.br. Para mais informações - tel.: (11) 3149-4600. Fernando José Cerello Gonçalves Pereira - Leiloeiro Ofi cial JUCESP nº 844. 
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Fernando José Cerello Gonçalves Pereira, Leiloeiro Ofi cial inscrito na JUCESP sob nº 844, faz saber, através do presente Edital, que devida-
mente autorizado pelo BRADESCO  ADMINISTRADORA  DE CONSÓRCIOS  LTDA., inscrito no CNPJ sob nº 52.568.821/0001-22, promoverá 
a venda em Leilão (1º ou 2º) do imóvel abaixo descrito, nas datas, hora e local infracitados, na forma da Lei 9.514/97.Localização do imóvel: 
Santos-SP. Bairro Encruzilhada. Rua Carvalho de Mendonça, nº 184. PRÉDIO COMERCIAL. Áreas totais: terr. 135,00m² e constr. estimada no 
local 245,00m². Matr. 37.895 do 1º RI local. Obs.: (i) Regularização e encargos perante os órgãos competentes de eventual divergência da área 
construída que vier a ser apurada no local, com a averbada na matrícula e lançada no Cadastro Municipal, correrão por conta do Comprador; (ii) 
Ocupado (AF). 1º Leilão: 26/06/2024, às 15:00 Lance mínimo: R$ 1.231.064,40. 2º Leilão: 28/06/2024, às 15:00 Lance mínimo: R$ 441.000,00. 
Condição de pagamento: à vista, mais comissão de 5% ao Leiloeiro. Os leilões serão realizados exclusivamente pela internet, através da platafor-
ma www.megaleiloes.com.br. Da participação on-line: O interessado deverá efetuar o cadastramento prévio perante o Leiloeiro, com até 1 hora 
de antecedência ao evento. O Fiduciante será comunicado das datas, horários e local de realização dos leilões, para no caso de interesse, exercer 
o direito de preferência na aquisição do imóvel, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, na forma estabelecida no parágrafo 
2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017. Os interessados devem consultar as condições de pagamento e venda 
dos imóveis disponíveis nos sites: www.bradesco.com.br e www.megaleiloes.com.br. Para mais informações - tel.: (11) 3149-4600. Fernando José 
Cerello Gonçalves Pereira - Leiloeiro Ofi cial JUCESP nº 844.
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Entre as personalidades 
citadas estão a ativista Luisa 
Mell, a pastora Sandra Salves 
e os vereadores Rubinho Nu-
nes e Rinaldi Digilio. “Temos 
todos os perfis, e sou mais 
um que está lá”, afirmou.

DISPUTA COM PL.

Milton Leite também res-
pondeu sobre a chance do 
PL, partido do ex-presidente 
Jair Bolsonaro, indicar o vice 
de Nunes – esta é a�possibi-
lidade considerada a mais 
provável neste momento 

nos bastidores da política 
paulistana.

“Não sei se o PL estará 
com Ricardo Nunes, mas o 
União Brasil estará”, disse 
ele, que afirmou que os no-
mes propostos pela sigla “es-
tão colocadas para a opinião 
pública”, sem revelar se quis 
dizer que as lideranças do PL 
são discutidas apenas de for-
ma �interna.

Ele também revelou que 
uma série de pré-candida-
tos vem falar com ele para 
buscar o apoio da legenda 
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 A O Ministério da Saúde 
espera que o Brasil retome 
a certificação internacional 
de país livre do sarampo 
no segundo semestre deste 
ano, afirmou à reportagem 
Eder Gatti, diretor do De-
partamento do Programa 
Nacional de Imunizações, 
vinculado à pasta.

Na última quarta-feira 
(5), o órgão comemorou 
dois anos sem casos autóc-
tones (com transmissão em 
território nacional) de sa-
rampo. A marca aproxima 
o Brasil da certificação con-
cedida pela OMS (Organiza-
ção Mundial da Saúde).

O país havia obtido o tí-
tulo em 2016, mas o perdeu 
três anos depois, em decor-
rência do fluxo migratório 
de países como a Venezuela 
e da queda das taxas de co-
bertura vacinal.

A cobertura da primeira 
dose da tríplice viral -que 
oferece proteção contra o 
sarampo, a caxumba e a ru-
béola- caiu de 95% em 2016 
para 93% em 2019. Ela con-
tinuou a degringolar, ba-
tendo 75% em 2021. A meta 
é 95%.

De zero, em 2016, os ca-

Sem transmissão doméstica da doença há dois anos, o Brasil 
pode recuperar a certificação concedida pela OMS

THIAGO NEME

Brasil espera recuperar certificado
SARAMPO. Após perder título em 2019, país pode retomá-lo ainda em 2024; há dois anos não ocorre transmissão doméstica da doença

sos de sarampo saltaram 
para 20.901 em 2019. Des-
de então, os números cede-
ram. Em 2022, foram 41 os 
casos confirmados. O últi-
mo foi registrado naquele 
mesmo ano.

A cobertura vacinal tam-
bém voltou a aumentar. De 
81%, em 2022, ela passou 
para 87% em 2023, mas con-
tinua aquém da meta. Os 
dados do ano passado ain-
da são preliminares.

“Temos o desafio de re-
cuperar as coberturas vaci-
nais para proteger a nossa 
população. Apesar de não 
termos transmissão autóc-
tone de sarampo no país 
há dois anos, o cenário in-
ternacional é muito ruim”, 
disse Eder Gatti.

No último mês de maio, 
o braço europeu da OMS 
emitiu um comunicado no 
qual alerta para o aumento 
do número de casos na re-
gião. Segundo a entidade, 
nos primeiros três meses 
de 2024, 56.634 casos de sa-
rampo foram oficialmente 
reportados na área. Ao lon-
go de 2023, foram 61.070.

Um total de 151 casos fo-
ram confirmados nos Es-

tificação.
Questionado sobre a si-

tuação do sarampo do país, 
o médico brasileiro Jarbas 
Barbosa, diretor da Opas, 
afirmou que só poderia res-
ponder quando a comissão 
de verificação terminasse a 
avaliação.

“Sabemos do esforço 
que o Brasil fez nos últimos 
dois anos, parabenizamos o 
país e trabalhamos apoian-
do o Ministério da Saúde 
para reforçar a vigilância 
epidemiológica dos casos 
suspeitos e para recuperar 
a cobertura vacinal”, disse, 
ressalvando que não pode-
ria antecipar nenhuma in-
formação.

O Ministério da Saúde 
espera uma nova visita da 
comissão no segundo se-
mestre de 2024, momento 
em que novas recomenda-
ções deverão ser feitas ou o 
país obterá de volta o título 
de eliminação da doença.

“Estamos muito con-
fiantes com relação à pos-
sibilidade da certificação”, 
declarou Eder Gatti, do Mi-
nistério da Saúde. “Estamos 
muito otimistas”. (Arthur Gui-

marães/FP)

tados Unidos em 2024, 
conforme dados do CDC 
(Centro de Controle e Pre-
venção de Doenças), mais 
que o dobro do reportado 
em 2023, 58 casos.

Para o representante do 
Ministério da Saúde, o ris-
co de sarampo nos demais 
países representa um ris-

co de sarampo para o Bra-
sil, ainda mais quando este 
está sediando as reuniões 
do G20 e se prepara para re-
ceber COP, conferência das 
Nações Unidas sobre o cli-
ma (eventos que atraem a 
presença de estrangeiros).

“Não há como limitar-
mos a circulação das pes-

soas. Não há como estabe-
lecermos barreiras. Então, 
a tarefa é preparar o nosso 
país e proteger a nossa po-
pulação com a vacinação”, 
afirmou o diretor.

A médica pediatra Isa-
bella Ballalai, segunda-se-
cretária da Sbim (Sociedade 
Brasileira de Imunizações), 
disse que hoje ainda há 
uma preocupação com a 
cobertura vacinal contra o 
sarampo no Brasil, princi-
palmente diante dos surtos 
da doença na Europa.

“O Brasil precisa, apesar 
da eliminação, aumentar 
essas coberturas e garan-
tir que o sarampo não vai 
voltar”, afirma a médica. “É 
uma advertência”, diz ela. 
“A cobertura está aumen-
tando devagar e sempre. Ela 
tem de chegar aos 95% e se 
manter de forma homogê-
nea no país”.

No mês passado, a Co-
missão de Monitoramento 
e Reverificação na Região 
das Américas e o Secreta-
riado da Opas (Organiza-
ção Pan-Americana da Saú-
de) estiveram no Brasil para 
dar continuidade ao pro-
cesso de retomada da cer-

 A Joe Biden vai melhor do 
que Donald Trump -ao me-
nos fora dos Estados Unidos. 
É o que mostra uma análise 
feita em 34 países, inclusive 
o Brasil, pelo Pew Research 
Center. Os resultados mos-
tram que uma eventual vitó-
ria do empresário na eleição 
deste ano deve ser encara-
da com desconfiança pelo 
mundo.

Na visão da maior par-
te dos entrevistados (40%), 
os EUA deixaram de ser um 
bom exemplo de democra-
cia em anos recentes. O res-
tante se divide entre quem 
considera que o país conti-
nua sendo um bom modelo, 
e aqueles que afirmam que 
nunca foi.

A pesquisa, divulgada 
nesta terça-feira (11), mos-
tra ainda que 43% afirmam 
ter mais confiança em Biden 
em temas internacionais, en-
quanto apenas 28% decla-
ram o mesmo sobre o repu-

Mundo não vê EUA como exemplo de democracia, diz pesquisa

Segundo a pesquisa feita em 34 países, mundo confia mais em 
Joe Biden do que em Donald Trump em temas internacionais
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blicano. No entanto, a visão 
positiva sobre o democrata 
vem recuando em diversas 
regiões, e a maior parte dos 
entrevistados reprova a atua-
ção do americano na guerra 
entre Israel e Hamas.

Em 14 dos 21 países em 
que há dados para o ano pas-
sado e este, a confiança em 
Biden recuou. A queda é ob-
servada principalmente na 
Europa -houve queda de 4 
pontos na Alemanha, 12 pon-
tos na Espanha e 13 da Polô-
nia, por exemplo. Uma das 
poucas exceções é a Argen-
tina, onde subiu de 29% para 
36%.

Os brasileiros, por sua 
vez, confiam menos tanto 
em Biden quanto em Trump 
do que a média global: 37% 
e 26%, respectivamente. A 
visão positiva sobre o atual 
presidente também caiu -no 
ano passado, 43% diziam 
confiar no democrata.

Por outro lado, o país tem 

sia. Também destoam da mé-
dia geral Gana, Israel, Quênia, 
Nigéria, Filipinas e Tailândia, 
países em que cerca de meta-
de da população dizem con-
fiar no empresário.

O levantamento, realiza-
do entre janeiro e maio, tam-
bém investigou a opinião dos 
entrevistados sobre o desem-
penho de Biden em cinco 
áreas: problemas econômi-
cos globais, relações com a 
China, mudança climática, 
Guerra da Ucrânia e em Gaza. 
O presidente americano não 
se sobressai em nenhum.

A desaprovação mais alta 
ocorre em relação ao confli-
to no Oriente Médio: 57% fa-
zem uma avaliação ruim do 
democrata; apenas 31% têm 
uma visão positiva. A desa-
provação em relação à Ucrâ-
nia é um pouco menor (50% 
vs. 39%).

Para o brasileiro, o pior 
desempenho de Biden se dá 
nos conflitos: 54% reprovam 

uma visão um pouco mais 
positiva sobre a democra-
cia americana, com 31% afir-
mando que ela é um bom 
exemplo, 33% dizendo que 
ela deixou de ser, e 22% de-

clarando que nunca foi.
Trump desperta mais 

confiança do que BIden ape-
nas na Hungria, comandada 
pelo premiê de extrema-di-
reita Viktor Orbán, e na Tuní-

a atuação na Ucrânia e 53% a 
em Gaza. O americano tam-
bém é mal avaliado na agen-
da climática (47% desapro-
vam) e na sua relação com 
Pequim (48% de rejeição).

A pesquisa perguntou 
ainda a visão geral sobre os 
EUA. Os resultados mostram 
estabilidade, com 54% afir-
mando ter uma visão favo-
rável ao país e outros 31%, 
desfavorável.

O presidente americano 
também é melhor avaliado 
globalmente do que o líder 
chinês, Xi Jinping, e o russo 
Vladimir Putin -vistos como 
confiáveis por apenas 24% e 
21%, respectivamente.

A visão dos brasileiros so-
bre os dois é ainda pior: ape-
nas 15% dizem confiar em Xi 
e 10% em Putin. Os números 
são significativamente mais 
baixos do que em outros paí-
ses da América Latina, como 
Argentina, Peru, e México. 
(Fernanda Perrin/FP)

 A A Polícia Federal arqui-
vou o inquérito que inves-
tigava se haveria outros en-
volvidos, além de Adélio 
Bispo, no atentado à faca-
da desferido contra o en-
tão candidato à Presidência 
da República Jair Bolsonaro 
em 2018, um mês antes das 
eleições.

Segundo relatório divul-
gado nesta terça-feira (11) 
pela PF, “houve apenas um 
responsável pelo ataque, já 
condenado e preso”. O aten-
tado foi cometido por Adé-

PF encerra caso 
Adélio e repete que 
ele agiu sozinho

A Polícia Federal concluiu que Adélio foi o único responsável 

PMMG/FOTOS PÚBLICAS

lio Bispo, quando Bolsonaro 
visitava a cidade de Juiz de 
Fora, em Minas Gerais.

Nesta nova frente de in-
vestigação, o caso foi reto-
mado para averiguar a pos-
sibilidade de haver mais 
alguém coparticipante do 
atentado, o que acabou por 
não se confirmar – a exem-
plo do que já havia ocorrido 
em duas investigações ante-
riores, feitas em 2018 e 2020.

“Durante as diligências, 
foram cumpridos mandados 
de busca e apreensão para 

Adélio Bispo de Oliveira foi autor do 
atentado a faca contra Bolsonaro, em 2018

nova análise de equipamen-
tos eletrônicos e documen-
tos. Outros possíveis delitos 
foram descobertos, relacio-
nados a um dos advogados 
de defesa do envolvido no 
ataque, mas sem qualquer 
ligação com os fatos inves-

tigados”, informou a PF, sem 
detalhar quais seriam esses 
delitos.

O novo relatório, que 
atende solicitações do Mi-
nistério Público Federal, 
aguarda agora a manifesta-
ção do juízo. (AB)

 A O governo federal anun-
ciou ontem (11) que vai anu-
lar o leilão de importação de 
arroz, após indícios de falta de 
capacidade técnica e irregula-
ridades nos vencedores.

O anúncio foi feito duran-
te entrevista no Palácio do 
Planalto dos ministros Car-
los Favaro (Agricultura) e Pau-
lo Teixeira (Desenvolvimento 
Agrário e Agricultura Fami-
liar) e do presidente da Conab 
(Companhia Nacional de Abas-
tecimento), Edegar Pretto.

Favaro ainda anunciou 
que recebeu e aceitou o pe-
dido de demissão do secretá-
rio de Política Agrícola, Neri 
Geller. 

“O secretário Neri Geller 
me comunicou, ele fez uma 
ponderação, [que] quando o 
filho dele estabeleceu a so-

Governo anula leilão 
de arroz importado

ciedade com essa corretora 
do Mato Grosso, ele não era 
secretário. Essa empresa não 
está participando do leilão, 
não fez nenhuma operação. 
Nenhum fato que gere qual-
quer tipo de suspeita. Mas 
que de fato gerou um trans-
torno e por isso ele colocou o 
cargo à disposição”, afirmou o 
ministro da Agricultura.

Reportagem da Globo Ru-
ral mostrou que a Bolsa de 
Mercadorias de Mato Gros-
so (BMT) e a Foco Corretora 
de Grãos, que foram criadas 
no ano passado pelo ex-as-
sessor do então deputado fe-
deral Neri Geller Robson Luiz 
de Almeida França, interme-
diaram a venda de 44% do ar-
roz importado que foi vendi-
do no leilão da Conab. (Renato 

Machado/FP)
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Curtas

BULIMIA . Wanessa Ca-
margo contou que de-
senvolveu transtornos 
alimentares ao longo da 
carreira e as consequências 
a afetam até hoje. “Existia 
uma pressão do mercado 
com cantoras adolescen-
tes, exigiam a entrega de 
um corpo perfeito. Infeliz-
mente, fui para esse cami-
nho”, disse ela. “A bulimia 
me deixou marcas. Tenho 
refluxo, por exemplo. Fui 
machucando minha gar-
ganta, e isso poderia pre-
judicar para sempre meu 
canto, que é o que mais 
amo fazer”, desabafou.

DOENÇA. Foi na Alemanha, 
onde se apresentava com a 
turnê “Taking Chances”, em 
2008, que Céline Dion sen-
tiu os primeiros sintomas 
da doença neurológica que 
enfrenta. A cantora, no en-
tanto, só tornou público o 
diagnóstico de síndrome da 
pessoa rígida em 2022. “Eu 
disse ao meu assistente e 
a minha equipe ‘não sei se 
vou conseguir fazer o show, 
não sei o que está aconte-
cendo’.

INFECÇÃO . A cantora 
Preta Gil recebeu o diag-
nóstico de pielonefri-
te, uma infecção no rim, 
após sentir fortes dores 
no lado direito do corpo. 
Inicialmente, ela acredita-
va que a dor era muscular 
e apenas tomou analgé-
sicos receitados por mé-
dicos, e seguiu com sua 
agenda de trabalho. A ar-
tista ficou internada por 
quatro dias devido à in-
fecção, febre e dores.

“Ninguém 
deveria cobrar 
ninguém de sair 
do armário”. 

Reynaldo Gianecchini 
ao pedir respeito da 
comunidade LGBT.

N
esta segunda-feira (10), 
Rihanna promoveu 
uma festa de lança-
mento para sua linha 
de produtos para ca-

belo, sua mais nova aposta como 
empresária, e voltou a falar sobre 
o aguardadíssimo “R9”. A artis-
ta disse que se sente preparada 
para voltar ao estúdio, e mandou 
avisar que está recomeçando um 
novo processo para o novo ál-
bum agora. “A música pra mim 
soa como uma nova descoberta. 
Estou redescobrindo as coisas. 
Tenho trabalhado nesse álbum 
há tanto tempo que meio que 
coloquei tudo isso de lado. Ago-
ra, estou preparada pra voltar ao 
estúdio. Agora! Então, irei come-
çar […]. Quero voltar e escutar 
[as músicas] com novos ouvi-
dos, uma nova perspectiva, e ver 
como fica”, contou Rihanna.

NOVO ÁLBUM
Rihanna voltará ao estúdio
Cantora, que lançou 

uma linha de 

produtos para cabelo 

recentemente, 

disse que voltará a 

produzir seu álbum

Carlos fala sobre Eliana
Carlos Alberto de Nóbrega, apresentador do programa “A Praça 
É Nossa”, sugere que Eliana vai sair do SBT porque teria levado 
uma rasteira na empresa. O contrato de 15 anos da apresenta-
dora acaba neste mês. “É uma pena. Ela saiu por motivos sobre 
os quais tinha razão. Eu faria a mesma coisa. Sempre falei para 
o Silvio Santos que por dinheiro eu não sairia do SBT, mas se 
pisassem no meu pé, sim”, afirma, se recusando a explicar a su-
posta perfídia. Eliana anunciou que sairia do SBT em junho.

Internada
Mamma Bruschetta está in-
ternada no Hospital São Luiz 
Itaim, em São Paulo, com 
quadro de pneumonia. A ar-
tista deu entrada na unidade 
hospitalar durante a tarde 
desta terça (11) após se quei-
xar de falta de ar. Assim, ela 
ficou internada para a reali-
zação de uma bateria de exa-
mes. Ela também teve pneu-
monia em janeiro passado.

Vesícula
Cristiano, da dupla sertaneja 
com Zé Neto, teve alta hospi-
talar na manhã desta terça-
-feira (11) após passar por uma 
cirurgia de retirada de vesícula 
biliar.No domingo (9), o serta-
nejo sentiu fortes dores abdo-
minais e precisou passar pelo 
procedimento, que não teve 
nenhum tipo de intercorrên-
cia. Ele seguirá em repouso, 
em casa, nos próximos dias.

Eu sou nepobaby, diz Sasha Meneghel
Aos 25 anos, Sasha Meneghel lançou sua própria marca de moda. Formada em design de moda nos 
Estados Unidos, a filha única de Xuxa e Luciano Szafir fez o desfile de inauguração em São Paulo, nes-
ta segunda-feira (10). Ela reconheceu os privilégios por ser filha dos famosos e se definiu como nepo-
baby ao falar do início de sua carreira - seja como modelo ou, agora, como empresária. ue reconheço 
os privilégios que tenho, privilégios imensos de poder juntar tanta gente incrível aqui, de contatos 
que naturalmente recebi na vida por ser uma nepobaby”, disse ela para o canal FFW Fashion.
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